

きんぎよ家通信



秋号

通所介護事業所 れもん

通所介護事業所れもんが、地域密着型となつて半年が経過しました。地域密着型の通所介護事業所は、運営推進会議を半年に一回行うように定められています。第二回の運営推進会議を九月二十九日に開催致しました。自治会長代理様、地域包括支援センター様、ご家族様から貴重なご意見をいただきました。今後、半年に一回は開催を予定し、

地域密着型事業所として、地域の皆様と協働しながら、地域に根ざした、事業所として取り組みを行っていきたくと思っています。

地域 第1回運営推進会議を開催しました

地域

夏の日の訪問がございました

自治会長代理様、地域包括支援センター様、ご家族様から貴重なご意見をいただきました。今後、半年に一回は開催を予定し、



小ヶ倉2丁目松下勉様

きんぎよ家の夏祭りには、松下勉様が歌と尺八を披露してくださいました。地域の方々にも来ていただき、今後地域の方々と一緒に企画をしていければと思います。れもんでは、今年も「寿次郎シヨ」を開催。長崎奉行所の劇団の方々の訪問もあり、大いに盛り上がりました。

今年度の敬老の日は、保育園児の皆さんが訪問してくださいました！

「ダイヤランド保育園」様
「バンビノ保育園」様
「小ヶ倉保育園」様
「深堀ニッポン園」様

「訪問ありがとうございました。」

可愛らしい出し物を披露していただき、「ご利用者様と一緒に歌ったり手遊び等を行って楽しみました。ご利用様もとても喜ばれ、楽しい時間を過ごしました！

敬老の日の訪問

～次世代交流～きんぎよ家・翌檜館



これからもお元気で



介護の日 11月11日

介護についての理解と認識を深め
地域社会における支え合いや
交流を促進していきましょう。

交流会や地域行事への参加を予定しています

小ヶ倉小学校四年生との交流学習を今年もおこないます。今年も、れもんも共同で行う予定です。地域包括支援センターと、認知症サポーター養成講座にも取り組めます。

地域行事の「小ヶ倉くんち」今年も奉納を見に出かけます。

編集後記 今年暑い暑い夏でした。冬は例年よりも寒くなるそうです。(ノド)くんちが終われば寒くなって…もう年末へ…と早々と感じる時期です。体調には気を付けて過ごしましょう。

(有) ウェル きんぎよ家
<http://h-well.co.jp>

～きんぎよ家・翌檜館のお食事～

きんぎよ家・翌檜館では、献立は常駐の管理栄養士が立てています。食事は生活・元気の源です。出汁にこだわり、添加物のない手作りの調理で美味しさを心がけています。また、きんぎよ家・翌檜館は対面キッチン（台所）でお料理を作っています。香りや音等の五感で時間を感じながら、作る方とのコミュニケーションも図れるところも魅力のひとつです。栄養士も普段の調理にも携わりながら、ご利用者様の状態把握に努めています。単にお料理をお出しするだけではなく、生活の中で食事を感じて



季節感を出した、行事食も充実

いただきたいと思っています。お食事はお茶碗で、温かい食事を温かいうちに…食事内容は、ご利用者様の状態、ニーズに合わせて柔軟に対応しています。



第1弾 翌檜館 春の試食会開催

「見た目も素敵なコンクール」 選考も行ってもらいました



「元気の源は食事から」翌檜館（通所れもん）は毎日の生活の楽しみのひとつとなるように、美味しさや見た目にもこだわってご提供させていただいています。3月15日には、日ごろからお世話になっている、居宅介護支援事業所の方々にもお声かけして、試食をしていただきました。利用者様へ提供させていただいているお食事を、実際に試食していただき、貴重な意見を伺いました。貴重なご意見を伺った後、ご利用者様へお返しをさせていただきます。試食会は、今後の開催も企画していきます。



小規模多機能居宅介護きんぎょ家 開設3年が経ちました



きんぎょ家は、現在20名の方が登録され、小規模多機能居宅介護をご利用中です。

通所・訪問・宿泊のサービスを組み合わせて、皆様の生活をサポートしています。



これからも地域に根づいたきんぎょ家へ

きんぎょ家通信

平成28年度 春号



産休明けで帰ってきました。きんぎょ家副所長 森山 希です。『元気にきんぎょ家を盛り上げていきます！宜しくお願いします』

平成27年度から始まった、なかまち公園への花壇作りは、ご利用者・小ヶ倉の自治会の皆様がお世話をしてくださりました。元気に冬を越しました。今後も続けていきたいと思っております。

一昨年より通所介護事業所を休止して、小規模多機能居宅介護に特化した事業所になっていきます。事業所内では、日常生活支援に加え、通所の時間には、行事やお出かけ、創作活動の時間も設けていきます。今後も地域の皆さまのご協力をいただきながら、地域に密着した取り組みも行っていく予定です。（登録、随時受付中です）

地域

地域の皆様と共に

「訪問ありがとうございます」

節分には、小ヶ倉保育園の園児さんたちが訪問してくれました。かわいい豆まきに、毎年大いに盛り上がりまして、お待ちしています！



訪問介護事業所は、管理者一名、サービスマン提供責任者三名、登録ヘルパー十二名が在籍しています。個々のケースに充実した対応ができるように、月に一回は勉強会を開催し知識を深め情報を共有します。お問い合わせ・ご相談は随時対応しています。



勉強会の様子(月1回開催)

訪問介護事業所 勉強会やっています

平成二七年度から、小規模多機能居宅介護の外部評価が、「運営推進会議を活用した評価の実施」に変更となりました。スタッフ全員へのアンケート実施を経て、運営推進会議において、自治会長様・ご家族様・すこやか支援課様・地域包括支援センター様のご協力をいただき、評価を行いました。この結果に基づいては、ご利用者（家族の方）へは手交付、その他公表システムへの掲載、法人のホームページも示させていただきます。今後、皆様と情報共有しながら、よりよい事業所となるよう努力してまいります。

地域密着型通所介護事業所への移行を行います

通所介護事業所れもんは、通常規模通所介護の区分として運営させていただきます。平成二十七年四月の改正の主旨を基に、当事業は地域密着型を選択し、今後は運営をさせていただきます。

平成28年4月より定員20名⇒18名へ

通所介護事業所 れもん

れもんの午後の時間は、お出かけを主にしています。行先は様々。毎日、皆様楽しみにされています。

四月の桜のお花見 今年も「さくらの里」へ行ってきました！



初詣諏訪神社・稲佐山・梅園等へ出かけました

お出かけ

随時、見学・体験利用を行っています。お気軽にお問い合わせ下さい。

編集後記 新年度がスタートしました。今年度も、年4回の広報誌を発行し、事業所や地域の情報を発信していきたいと思っております。宜しくお願い致します。

NAGASAKIの小さな難病カフェ

開催日: 奇数月の第1土曜日
時間: 14:00~16:00まで
場所: 翌檜館 カフェレストランにて

お茶を飲みながら、患者様同士がざくばらんにお話する場です。
詳細・お問合せ⇒翌檜館 TEL:879-7000 奥村

翌檜館で開催中 語り合う場として

きんぎょ家通信



◀夏号▶

季節を感じながら毎日楽しく過ごしています

有料老人ホーム・小規模多機能 きんぎょ家



天候と体調の良いときにはお出かけ

お菓子作り、創作レクも季節に合わせて

寒い冬が過ぎ、春になったきんぎょ家は、庭先や公園をはじめ、天気の良い日はドライブにも出かけました。レクリエーションは、季節ごとの製作活動、お菓子作りを行ったり…通いの時間は毎日楽しく皆さんで楽しむ時間を持つことができま

した。夏に向けて、行事を数多く計画中です。体調管理に気を付けながら、個別のご利用に合わせて楽しい毎日になるように生活をサポートさせていただきます。

お寿司を食べにお出かけ (通いの方)
七夕会 (7月)
夏祭り (8月2日)
敬老会 (9月)
季節のドライブ を
予定しています!



“お出かけ” “製作” ~通所介護事業所れもん~



れもんは“紫陽花まつり”や“大村菖蒲まつり”にお出かけしました。天候にも恵まれ、とても気持ちのいいドライブになりました!

製作活動も、皆様の特技を活かした活動を行っています。「木工」「ペーパークラフト」「裁縫」「貼り

絵」等を、作業療法士の指導のもと行っています。れもんも夏に向けて、行事やお出かけを計画中です。



そうめん流し (千々石:7月)
夏祭り (8月)
季節のドライブ
予定しています!!



ガーデンディナー ~翌檜館~

5月27日、夕食の時間翌檜館の屋上で、ガーデンディナーを行いました。天候にも恵まれ、長崎湾の眺めもとても綺麗でした。景色を眺めながら皆様と集い、

外でお食事をした時間は楽しい思い出となりました。次回は秋の涼しくなった時期に行います。

地域清掃活動を予定しています

翌檜館・れもんのある小ヶ倉2丁目は、学童・老人憩いの家も近くあり、周辺住民の皆様にも、いつも大変お世話になっています。翌檜館周辺の清掃活動を行い、地域の環境美化に努めていきます。

地域活動



救急救護研修



4月26日、きんぎょ家(訪問介護事業所・小規模多機能居宅介護事業所合同)にて、救命救護の講習を実施しました。南消防署より2名来ていただき、講習を受けました。仕事上・普段の生活でも緊急な場面で活かしていけるように技術を再確認しました。

ホームページ

空き状況、ブログ更新中です

(有) ウェル きんぎょ家



<http://h-well.co.jp/>

ボランティア・慰問・交流訪問

随時 受け付けています!

→詳細・お問合せ

095(898)5855 奥村まで

地域 地域のサロンへ参加しています~小規模多機能きんぎょ家~

6月1日“上揚ふれあいサロン”からの依頼により「栄養士からの講座とレクリエーション」を行いました。きんぎょ家からもご利用者様4名、職員5名参加させていただきました。地域の

方のご理解をいただき、ご利用者様と職員の参加につながっていることに感謝です。今後も地域密着型の事業所の役割としても、地域に出向き、交流を深めていきたいと思っています。



きんぎょ家通信

秋号



小規模多機能居宅介護事業所 きんぎょ家

有料老人ホーム きんぎょ家



笑ime!

夏祭り 8月20日開催



祝 敬老会 9月24日開催

今年のきんぎょ家夏祭りには、寿次郎さんを迎えました。



ご家族様・地域の皆様にもご参加いただき、とても賑わいました。たこ焼き・綿菓子・かき氷など…皆様、食欲も全快でした!

小規模多機能の敬老会では、バンビーノ保育園様・長崎大学サークル(ロマンツアー合唱団)の皆様、小ヶ倉保育園様よりご慰問頂きました。可愛さと素敵な歌の音色で心温まる1日となりました。



次世代交流



地域

地域の皆様と共に

小ヶ倉くんち 11月3日

今年の中自治会が神輿当番の年でもあります。きんぎょ家も

神輿担ぎ手として職員も参加予定です! ご利用者様は自治会のご厚意により

観覧させて頂きます。(次号掲載)



お世話を続けています。

地域の皆様にもながまち公園の花壇が定着してきました。

もうすぐ冬場の苗が届きます。

介護の日 11月11日

いい、いい!

介護についての理解と認識を深め地域社会における支え合いや交流を促進していきましょう。

地域でのお困りごとや各事業所の詳細各種相談等、お気軽にご相談下さい。地域や関係機関、グループ内の事業所と連携を図っています。

きんぎょ家グループ



連携担当: 奥村

各事業所への

ボランティア・慰問・交流訪問 随時 受け付けています!

→詳細・お問合せ 奥村まで

ホームページ



空き状況、ブログ更新中です

(有) ウェル きんぎょ家



http:h-well.co.jp/

編集後記

各事業所、様々な行事が執り行われた時期でもありました。多くのご慰問やご訪問もいただき感謝しております。ありがとうございます。これからの季節、感染症が流行る時期にも突入します。職員も、体調管理に気を付けながら、寒くなる時期を乗り越えていきたいものです!

有料老人ホーム 翌檜館

創立6年目を迎えました。

現在、ご利用者様のニーズに対応できるよう、再構築を行っています。これからも、入居者様が生活しやすい、愛される施設を目指します!

お問い合わせ・ご見学は随時受け付けています。

(空室有)



お気軽にお越し下さい。

《お部屋》

・全16部屋(浴室・トイレ付)・ミニキッチン・冷暖房完備・ナースコール配置

《お食事》

・栄養士による地産地消にこだわった食材を使用しバランスの取れた献立をご提供します。

《サービス》

・フロントサービス・24時間緊急対応・買い物外出サービス・併設ジム使用可・季節イベント(行事食)他

通所介護事業所 れもん



お出かけ

ドライブ・お買い物 等

お出かけは毎日行っています。

毎日、昼食の手伝いをしています

昼食作りのお手伝いをさせていただきます。おやつ作りも行います。材料の皮むき、刻み等…手際の良さはさすがです。手先や頭のリハビリにもなりますね。

いつもありがとうございます(*^▽^*)



利用定員が20名になりました

7月より、定員が20名になりました。お問い合わせは→戸村まで

有料老人ホーム翌檜館 小ヶ倉町2丁目667-19 TEL:095-879-7000

通所介護事業所 檸檬 小ヶ倉町2丁目667-19 TEL:095-898-4811

小規模多機能居宅介護/有料老人ホームきんぎょ家 小ヶ倉町1丁目607番地 TEL:095-898-5855

訪問介護事業所きんぎょ家 小ヶ倉町1丁目607番地 TEL:095-898-5911

きんぎょ家通信

冬号

今年で3年目！研修・試験制度

福祉 MVW総合サポート 教育・人材開発研修

医療

健康

医療と福祉の専門機能を活かして、地域に貢献した企業を目指すことを目的として、グループ会社(MVW)主催で研修制度を設けています。

各社、独自で月に一度、研修の内容と日程を組み、研修を行ったり、グループ全体での専門課程(認知症・脳卒中・パーキンソン)研修では、外部から講師を招いて年に4回ずつの講義を受けます。

また、新任職員へは、「はじめの一步」研修を受講し、介護の基礎を一から学ぶ機会を設けています。一般常識や接遇マナーに関しては、試験制度を設け、夫々の、スキルアップを目指しています。

グループ会社全体で意識を持ちながら、専門知識の向上に取り組んでいます！介護のプロとして自覚をもって、自分自身や、ご利用者様の為に、また、地域に貢献していけるよう、今後も、研修制度を充実していきます。



デイサービスれもん~作品作りもやっています~

だるまに「今年の一文字」を今年一年の一文字は、何でしたか？いろいろな顔・一文字を持っただるまが勢ぞろいしました！平成28年も、皆様にとって、より良い年になる事を願います。

今の流行りは…これ！ですパーパークラフトでお花作りが流行っています。特殊な紙なので、手先のリハビリにもなります。難しい作業ですが、綺麗な作品が勢ぞろいしていますよ。



訪問介護事業所きんぎょ家 地域 防災マップづくり

最近、障害の相談も増えてきています。どのような方の対応も任せいただけるよう、登録ヘルパー含め、研修を開催し勉強に励んでいます。



12月17日、小ヶ倉地区の防災マップ作りに、きんぎょ家からも参加をしました。地域の細かい状況の把握と、災害時の連携体制について確認し合いました。きんぎょ家は災害時には、避難所としても活用



していただけます。国道沿いの好立地に存在するきんぎょ家が地域の方へどのように協力できるのか。また、高齢者の方が多く入居・利用しているきんぎょ家にとって、地域の方のご協力はこれからも欠かすことはできません。

や高齢者の方々の事を理解していただけるように、交流を今後も続けていければと思います。



また、お待ちしております！

翌檜館・食のこころ



試食会の開催を予定しています！

食事の大切さを理解し、おもてなしのこころを込めた手作りのお食事の提供を行っています。日頃、お世話になっている関係者の皆様へ、試食会のイベントの開催を、近日のうちに予定しています。詳細は後日ご案内いたします。

空手で好成績！

第30回九州空手道交流大会

高橋祐太さん 優勝！！
小ヶ倉在住、小規模多機能きんぎょ家勤務。「九州で一番！」頼もしい存在です。



編集後記

「きんぎょ家」ってどんなところ…？会社組織や体制、理念にもとづいた日々の取り組みを皆様に少しでも知っていただきたい…と思い広報誌を発行しています。顔が見える関係・外部との風通しのある事業所を一步づつこれからも構築していきたいと思っています。本年もよろしくお願ひ致します。

小ヶ倉小学校との交流学習

小ヶ倉小学校の4年生とは、毎年交流学習を行っています。今年は、事前に学校で高齢者の方の特徴や認知症についての学習も行いました。交流は2日間に分けて、行いました。歌の披露、各グループに分かれて各自で考えて来てくれた

ゲーム等でご利用者様と接しました。夫々、とても賑わいを見せ、温かく、元気に接してくれたのが印象的でした。その後も、きんぎょ家に休みの日に立ち寄ってくれる生徒さんもあります。未来を担う、生徒さん達に地域



きんぎよ家通信

〈夏号〉

作業療法士による訓練・指導を行っています

現在、通所介護事業所（れもん）には作業療法士が常勤で配置されています。五月からきんぎよ家からの異動となりました。現在、個別に計画書を作成し自宅への訪問なども行いながら、訓練や指導を実施しています。個々の利用者様の病状や生活状況に合わせながら専門的に関わります。



《作業療法士》
田中望
(26歳女性)

いつでもご相談下さい。
よろしくお願
いします。

通所介護事業所(II)算

通所介護事業所もんで、七月より個別機能訓練加算(II)を算定しています。
※詳しくお問合せ等は戸村(責任者)までお願いいたします。

小規模多機能居宅介護

小規模多機能居宅介護では、利用者様それぞれのニーズに合わせて、通所・訪問・お泊りのサービスを提供しています。現在、通所では、入浴や機能訓練などのほか、天気の良い日は外出をして気分転換を図ったり、また、レクリエーションも兼ねて、手作りでお菓子作り等も行っています。訪問では、顔なじみの



地域

小ヶ倉地域の皆様との関わり〜地域の理解〜

小ヶ倉上揚地区では、「上揚ふれあいサロン」が立ち上がっています。今後は、体操やお手玉、折り紙お茶会等されるそうです。きんぎよ家からは、連携担当が参加をさせていただき、皆様との活気ある楽しい時間を過ごさせていただきま

地域密着型の事業所として、事業所から外へ出向き、小ヶ倉の地域を歩いて交流を図っています。道行く方と雑談をしたり、訪問をして小ヶ倉の理解に努めています。きんぎよ家も自治会会員・地域の事業所として、お役に立っている事業所でありたいと思っています。



避難訓練

現在、年2回の総合消防訓練と毎月の消防訓練を行っています。四月・五月には有料老人ホームと合同で消防署職員立会いの基、総合訓練を行いました。沢山、ご指導をいただき、事業所内で防災への意識をより高めることができました。



職員が安否確認や服薬管理などでもご自宅を訪問しています。お泊り利用の方も、最近では増えてきており、ご本人様の状態やご家族様のご都合等にも合わせて対応しています。

お気軽にきんぎよ家2階へお越しください

(新入社員)
登録常勤ヘルパー
松本由美
(35歳女性)
介護福祉士
よろしくお願
い致します。

きんぎよ家の二階に訪問介護事業所の事務所があります。サービス提供責任者をはじめ、登録ヘルパーも長年働いている方も多く、ベテランも多い事業所です。月に一回は、登録ヘルパーも集結し勉強会を行っています。新規のご相談等お気軽に事務所へお越し下さい。

訪問介護事業所きんぎよ家

きんぎよ家には花が多く飾ってあるのに気づかれる方も多くいらっしゃいます。ご近所の方が「庭に咲いたから」と持ってきてくださったり、職員が「皆様に見てもらいたい」と持ち寄りつたり、お花屋さんを巡って選別します。
(きんぎよ家が花にこだわる理由)
利用者様、ご家族様の癒しとして。また、話の話題となったり、職員も仕事の合間の休息に心を和ませ、色んな会話も増えるからです。もうひとつが、視覚や嗅覚を使い、花を通して



ご近所の方より

員も仕事の合間の休息に心を和ませ、色んな会話も増えるからです。もうひとつが、視覚や嗅覚を使い、花を通して

季節を感じる〜花のある生活

季節を感じることで、季節感を味わいながら生活をしていくことを大切にしたいからです。介護事業所としてだけでなく、生活していく家として時間をすごしていただくために花や植物を飾ります。

季節感のある生活を大切に。



編集後記

以前はきんぎよを買いに問い合わせも多くあったこの季節。地域や関係者の方にも馴染みのきんぎよ家となりました。今後も地域の方と協働しながら事業所の取り組みを広報誌でお伝えしていきます。

小ヶ倉園遺跡、きんぎよ家の近くになかまち公園があります。自治会長様の計らいで、長崎市より花の苗が届けられました。地域の方と協働で、小規模多機能のご利用者様とお世話をいたします。六月下旬には、夏の花の苗を植えました。今後、水やりなどで外出し様子を見ます。道路沿いですので、皆様も一度ご覧下さい。



なかまち公園に花壇を

きんぎよ家通信

《春号》
 ◎訪問介護事業所
 ◎有料老人ホーム
 ◎小規模多機能居宅介護 きんぎよ家
 ◎有料老人ホーム 翌檜館
 ◎通所介護事業所 檸檬

介護報酬改定

四月からの介護報酬改定に伴い、各事業取り組みの見直しを行いました。厳しい改定となりましたが、サービスの充実を図る為、今後も職員の資質向上を図りながら取り組みを行ってまいります。

〈小規模多機能居宅介護〉
 定員二十五人↓定員二十九人へ変更
 (訪問体制強化加算)
 (総合マネジメント強化加算)

〈訪問介護事業所〉
 (生活機能向上連携加算) 通所リハビリテーション・訪問リハビリテーションとの連携を強化
 (通所介護事業所)
 (個別機能訓練加算) 作業療法士による計画作成、訪問を実施し個別機能訓練を強化
 (サービス提供体制強化加算) 職員の体制を整えサービス・質の充実を図る
 ※今後、加算算定の体制が正しい次第、連絡を致します。

平成27年年度

二月の節分の折には、小ヶ倉保育園の園児が鬼の面を被って「鬼は外」ときんぎよ家に訪問してくださいました。小さな元気な訪問者に毎年、活気が漲ります。いつもありがとうございます。住宅を含め、きんぎよ家が安心して事業所が継続できるのも、地域の皆様ご理解と支えがあるからこそです。今後は、介護保険サービス以外で

小規模多機能居宅介護
 ～折る・塗る・切る～

通所では、(折り紙なら好きで折れます。手先は敵わんけど、間違ひ探しとかは好き。塗り絵や絵を描くのは得意...)等、ご利用者様の得意なことを活かして、身体や頭を使っって楽しみながら過ごしています。

◎玄関に展示中です。



地域

小ヶ倉の地域の皆様と共に小さな訪問者

今後は、介護保険サービス以外で

ラオス国視察団が翌檜館・檸檬を視察

ラオスの視察団四名が、崎みなとメディカルセンター(市民病院)の方と翌檜館に来館されました。現在、ラオスでは、家族介護が主に行われてい



熱心に説明を聞かれていました

ます。今後、高齢化が進むと共に、入居施設や福祉サービスの事業を一〇年構想で展開していく見通しだそうです。視察団の方々はデイサービスでのサービスの様子や有料老人ホーム内のお部屋等を見学されました。檸檬のご利用者様にもこやかに手を振ったり…。交流が珍しいラオスの方と貴重なひと時を過ごしました。(三月十二日)

ホームページがリニューアルしています!

(有) ウェルの関連事業所を掲載しています。各事業所の情報を随時更新していますので、日頃の事業所の状況がご覧になれます。ご利用者様のご家族様にも好評です! 定員の空き状況も更新しています。是非ご覧ください。

(有) ウェル きんぎよ家
<http://h-well.co.jp>

も、地域の活動の協働や、きんぎよ家が拠点となり活動の機会や集える場所の提供、情報の発信を地域へ行っていきたくと思っています。



通所介護事業所 檸檬
 ～季節のドライブ～

(檸檬にいわば、毎回行先が楽しみ!) 檸檬のドライブは利用者様に毎回とても好評です。春になり、三月は香焼のチューリップ祭に出かけました。桜のお花見も行います。利用者様の(楽しい・楽しみ!)が心も身体も元気を保つ秘訣の様です。



藤田尾の梅園へ行きました

今後、季節や行事に合わせてお出かけを計画し、楽しく過ごします。

編集後記

「春が好き!」と答える人は、明るく前向きで楽天的な性格の方が多いそうです。さて、きんぎよ家・翌檜館では、現在3名の職員が産休中ですが、4月から2名復帰します。また、新たな職員も採用を予定しています。一緒に仕事ができる事が嬉しいです。